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МОРФОЛОГИЧЕСКИЙ ПОДХОД К ОПИСАНИЮ ВИДОВ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОРГАНИЗАЦИОННОЙ СИСТЕМЫ

А.И. Алексеева

Пятигорский филиал Северо-Кавказского государственного технологического университета

В данном исследовании была поставлена и решена задача обоснования алгоритма формирования полного множества наименований видов деятельности организации, а также определения их значимости с точки зрения комплексной оценки эффективности деятельности организации. Определен состав задач принятия решений при декомпозиции деятельности организации (формирования множества видов деятельности, их оценивания и выбора), формализована постановка задач и рассмотрены варианты решений.

THE MORPHOLOGICAL APPROACH TO THE DESCRIPTION

OF KINDS OF ACTIVITY OF ORGANIZATIONAL SYSTEM

A.I. AlekseYeva

In this research the problem of a substantiation of algorithm of formation of full set of names of kinds of activity of the organization, and also definition of their importance from the point of view of a complex estimation of efficiency of activity of the organization has been put and solved. The structure of tasks of decision-making is defined at decomposition of activity of the organization (formation of set of kinds of activity, their evaluation and choice), statement of tasks is formalized and variants of decisions are considered.

Ключевые слова: деятельность, морфологический анализ, алгоритм, декомпозиция, экспертный анализ, выбор, комплексная оценка.
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Регулирование рынка труда
в условиях финансово-экономического кризиса

М.Д. Баталова

Ингушский государственный университет
В статье изучены некоторые аспекты, характеризующие рынок труда, состояние безработицы в РФ, а также влияние финансово - экономического кризиса на рынок труда. Отмечено, что в условиях финансового - экономического кризиса решение проблем безработицы на государственном уровне становится  более необходимым, значимым и актуальным. Эффективность решения  проблем занятости населения предполагает активизацию государственной политики занятости населения в рамках  разрабатываемых региональных Программ, а также разработке дополнительных мер, направленных на снижение напряженности на рынке труда.
Regulation of a labor market in the conditions

of financial and economic crisis
M.D. Batalova
In this article some aspects characterizing the labor market and unemployment condition in the Russian Federation, and also influence of financial - economic crisis on the labor market are studied. It is noted that in the conditions of financial - economic crisis the decision of problems of unemployment at the state level becomes more necessary, significant and actual. Efficiency of the decision of problems of employment of the population presumes activation of a state policy of the population employment within the limits of developed regional Programs, and also working out of the additional measures directed on decrease of tension on the labor market.
Ключевые слова: рынок труда, финансово-экономический кризис, безработица. 
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РЕЗУЛЬТАТЫ ПРОГНОЗА ДИНАМИКИ
ВОЗРАСТНОЙ СТРУКТУРЫ НАСЕЛЕНИЯ КБР

Ф.Ж. БЕРОВА

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

В статье исследуются изменения динамики возрастной структуры населения за 1990-2030 гг. Особое внимание уделяется отдельным возрастным группам: 3 года (потенциальная численность детей в детских дошкольных учреждениях); 6 лет (в 1-х классах); 10 лет (в 5-х классах); 15 лет (в 10-х классах, колледжах); 17 лет (в ВУЗах и ССУЗах); 22 года (специалисты). По результатам прогноза научно обосновано влияние цикличности на воспроизводство населения. Определены возможные точки роста в воспроизводстве населения, репродуктивный потенциал в возрасте 25-39 лет и критические болевые точки в демографических процессах региона. Впервые предложена целесообразность стимулирования рождения третьего ребенка по очередности рождений у матерей в возрасте до 39-40 лет. 
The results of the forecast OF population
age structure of the KBR 

F. Berova

The article explores the changing dynamics of the population age structure for 1990-2030. Particular attention is paid to certain age groups: 3 years old (potential number of children in kindergartens); 6 years (1st  form of primary school); 10 years old (5th  form of  primary school; 15 years old teenagers ( 10th form, colleges); youths of 17 years (universities and similar educational institutions), 22 (specialists). According to the forecast results the influence of cyclicity on the reproduction of the population is scientifically proved. Potential points of growth in population reproduction are identified, reproductive potential at the age of 25-39 and the critical weak points in the demographic processes in the region are specified. The appropriateness of birth stimulation of a third child at the age of 39-40  is proposed for the first time. 

Ключевые слова:  прогнозирование, народонаселение, экономическая демография, региональная экономика, математические методы прогнозирования, моделирование, метод компонент, передвижка возрастов.
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Инвестиционная составляющая процесса реформирования электроэнергетики:
источники, направления, формы

А.С. Гевондян

Кубанский институт международного предпринимательства и менеджмента
В статье на основе анализа и обобщения существующих подходов к оценке практики участия крупных корпораций различных секторов экономики в реформировании электроэнергетики сформулированы направления эффективного инвестирования в отрасль в контексте ее реформирования.
Investment component of process of reforming
of electric power industry:

Sources, directions, forms

A.S. GevondYan
In the article  “Investment component of process of reforming of electric power industry: sources, directions, forms” on the basis of the analysis and generalization of existing approaches to an estimation of practice of participation of large corporations of various sectors of economy in electric power industry reforming, directions of effective investment in this branch in a context of its reforming are formulated. 

Ключевые слова: электроэнергетика, реформирование, инвестирование, крупные корпорации, рынок и ценообразование.
Keywords: electric power industry, reforming, investment, large corporations, market and pricing.
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Экспериментальное исследование эффективности ценового сигнализирования на ЛОКАЛЬНОМ рынке с информационной асимметрией
А.О. Гуртуев, Е.Г. Деркач, З.З. Иванов

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

Исследован процесс формирования рыночного поведения на рынке «лимонов», когда приобретение продуктов низкого качества невыгодно, а сигналами могут служить только текущие цены и история цен и качества продукции. 

В результате рынок разделился на рынок услуг низкого качества и рынок услуг высокого качества. Значительная часть покупателей не использует ни цены, ни историю качества услуг продавца как сигналы о качестве приобретаемой услуги.
Experimental study of price signaling in the local market with information asymmetry

A.O. Gurtuev, E.G. Derkach, Z.Z. Ivanov

The dynamics of buyers market behavior in the “lemon market” with unremunerative low quality goods are studied. In the experiment only current prices and price & quality histories could serve as signals available to buyers .

The experiment resulted in division of the market in two parts: “lemons market” and “cherries market” (markets of bad and good quality services). It seems that the significant part of buyers  used neither prices nor past quality records as a signaling factor.

Ключевые слова: информационная асимметрия, сигнализирование, информационная неполнота, экспериментальная экономика.
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НОВАЯ УТОЧНЕННАЯ КОНЦЕПЦИЯ
РАЗВИТИЯ МАЛОГО БИЗНЕСА
В УСЛОВИЯХ КОНКУРЕНЦИИ

А.А. ДЗЕЙТОВА
Московский государственный университет технологии и управления

Малый бизнес является важной частью хозяйственной системы, повышает гибкость экономики, способствует развитию конкуренции, создает инновационную среду. Концепция развития малого бизнеса в условиях конкуренции состоит в производстве разнородных специализированных продуктов, имеющих адресное направление, с учетом индивидуального потребительского спроса.

new specified concept of development

of small business in conditions of  competition

A.A. DzeYtova
Small business is the important part of economic system which increases flexibility of economy, promotes development of  competition, creates the innovational environment. 

The Concept of development of small business in conditions of a competition consists of manufacture of the diverse specialized products, having an address direction considering an individual consumer demand.

Ключевые слова: малый бизнес, конкуренция, конкурентоспособность, концепция, разнородность продукта, сегмент рынка. 
Keywords: small business, competition, competitiveness, concept, heterogeneity of a product, segment of the market.
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Ресурсное обеспечение территорий
в разных фазах экономического цикла:
связь тенденций глобализации и регионализации

Е.В. Добролежа

ФГОУ ВПО «Южный федеральный университет»

В статье на основе исследования специфики ресурсного обеспечения функционирования региональных экономик в различных фазах экономического цикла и выявления роли лимитирующих компонент предложена концепция адаптации структуры и состава ресурсов к меняющимся условиям, особенно при переходе от одной фазы цикла к другой.

Resource maintenance of territories in different phases of a business cycle: CONNECTION
of tendencies of globaliZation and REGIONALIZATION
E.V. Dobrolezha

On the basis of research of specificity of resource maintenance of functioning of regional economies in various phases of a business cycle and revealing of a role of limiting  components the concept of adaptation of structure and composition of resources to varying conditions is offered, especially at transition from one phase of the cycle to another. 

Ключевые слова: региональная экономика; ресурсы региона; ресурсное обеспечение; лимитирующие ресурсы; экономические циклы.

Keywords: regional economy; region resources; resource maintenance; limiting resources; business cycles.
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Трансрегиональные компании (ТРК)
как хозяйственный инструмент
выравнивания региональных различий

Ж.С. Жангоразова, А.А. Иттиев

ФГОУ ВПО «Кабардино-Балкарская государственная сельскохозяйственная академия им. В.М. Кокова»

Исследуется механизм функционирования трансрегиональных компаний в формировании новой архитектуры региональных социально-экономических систем. Дается анализ внутренней среды вертикально интегрированных компаний, их отличие от горизонтально интегрированных компаний. Предлагается использовать интеграционные механизмы трансрегиональных компаний в повышении эффективности региональных хозяйств.

Interregional companIES (IRC)
as the economic tool of equalization
of regional differences
J.S. Jangorazova, A.A. Ittiev
The mechanism of operation of interregional  companies in formation of the new architecture of regional social and economic systems is investigated. The analysis of an internal environment of vertically  integrated companies, their difference from the horizontally integrated ones is presented. Usage of integrational mechanisms of the companies to increase the efficiency of regional economy is proposed.

Ключевые слова: трансрегиональные компании, региональная интеграции, инструменты региональной интеграции, вертикальные и горизонтальные интегрированные компании.

Keywords: interregional companies, regional integrations, tools of regional integration, vertical and horizontal integrated companies.
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НЕОБХОДИМОСТЬ, СУЩНОСТЬ И НАПРАВЛЕНИЯ РЕСТРУКТУРИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО КОММЕРЧЕСКОГО СЕКТОРА НАЦИОНАЛЬНОЙ ЭКОНОМИКИ

И.А. КАНГЕЗОВА

Российская академия государственной службы при Президенте Российской Федерации

В статье рассмотрены необходимость и сущность реструктуризации государственного коммерческого сектора национальной экономики. Предложены направления реструктуризации государственного коммерческого сектора в сложившихся условиях мирового финансового кризиса.

The necessity, the ESSENCE and directions
of restructurING of the state commercial sector
of the national economy
I.A. Kangezova
The necessity, the essence and directions of restructure of the state commercial sector of the national economy are discussed in the article. Directions of restructure of the state commercial sector in present conditions of the world financial crisis are proposed.
Ключевые слова: реструктуризация, государственный сектор, направления реструктуризации.

Key words: restructuring,  state commercial sector, directions of  restructure.
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Оценка инновационного потенциала
предприятий АПК региона

М.М. Кандрокова

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

Для эффективного вовлечения новых технологий в хозяйственный оборот инновационным менеджментом рекомендуется проведение предварительной оценки и дальнейшего постоянного учета инновационного потенциала предприятий. Автором исследована структура инновационного потенциала предприятий, предложено методическое обоснование оценки инновационного потенциала предприятия АПК, а также рассматриваются возможности использования предложенного метода в инновационной деятельности отраслей региона.

Estimation of innovative potential

OF The enterprises of agrarian-
industrial complex of A region

M.M. Kandrokova

For effective involvement  of new technologies in economic circulation by innovative management carrying out of a tentative estimation and  further constant assesment account of innovative potential of the enterprises is recommended. The author investigates structure of innovative potential of the enterprises, offeres the methodical substantiation of an estimation of innovative potential of the enterprise of agrarian-industrial complex, and also consideres possibilities of use of the offered method in innovative activity of regional economy branches.
Ключевые слова: инновации, инновационный потенциал, оценка предприятий агропромышленного комплекса региона.
Keywords: innovations, innovative potential, estimation of the enterprises of agriculture of region.
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Экономико-институциональные условия модернизации нефтегазовой отрасли:
инвестиционная компонента

О.В. Маркин
ФГОУ ВПО «Южный федеральный университет»

В статье на основе обобщения современных подходов к оценке состояния нефтегазовой отрасли и практики ее реформирования исследуются направления совершенствования экономико-институциональной среды структурных преобразований.

Economic-institutional conditions

of moderniZation of oil and gas branch:

investment component
O.V. Markin
In this work  “Economic-institutsional conditions of modernisation of oil and gas branch: investment component” the author investigates directions of perfection of  economic-institutional environment of structural transformations on the basis of generalisation of modern approaches to an estimation of a condition of oil and gas branch and practice of its reforming.
Ключевые слова: нефтегазовый сектор, реформирование, инвестирование, крупные корпорации, рынок и ценообразование.

Keywords: oil and gas sector, reforming, investment, large corporations,  market and pricing.
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МНОГОКРИТЕРИАЛЬНЫЙ ПОДХОД К ОЦЕНКЕ ТРЕНДОУСТОЙЧИВОСТИ ЭКОНОМИЧЕСКИХ ВРЕМЕННЫХ РЯДОВ
НА БАЗЕ ФРАКТАЛЬНОГО АНАЛИЗА

Л.Г. Темирова, Н.С. Эбзеева

Карачаево-Черкесская государственная технологическая академия
В статье рассматривается многокритериальный подход к оценке трендоустойчивости временных рядов с памятью на базе алгоритма последовательного R/S-анализа. Трендоустойчивость оценивается такими фрактальными характеристиками, как показатель Херста и глубина памяти, числовые характеристики которых представляют собой максимизируемые критерии.

MULTICRITERIAN APPROACH TO THE ESTIMATION

OF TRENDOSTABILITY OF ECONOMIC TIME SERIES

WITH MEMORY ON THE BASIS OF FRACTAL ANALYSIS

L.G. Temirova, N.S. Ebzeyeva

This article deals with the multicriterian  approach to an estimation of trendostability of time series with memory on the basis of successive algorithms of R/S – analysis. Trendostability is estimated by such fractal characteristics as Hurst indicator and depth of the memory, numeral characteristics of which represent maximised criteria.

Ключевые слова: нелинейная парадигма, многокритериальность, трендоустойчивость, фрактальный анализ, глубина памяти, R/S-анализ, показатель Херста, целевая функция, нечеткое множество, функция принадлежности, векторная целевая функция, ранжирование, принятие решений.

Keywords: nonlinear paradigm, multicriterian,  trendostable, trendostability, fractal analysis, depth of memory, R/S-analysis,  Hurst's indicator,  criterion function, fuzzy sets, accessory function, vector criterion function, ranging, decision-making.

Темирова Лилия Гумаровна, к.ф.-м.н., доцент факультета «Прикладная математика и информатика» Карачаево-Черкесской государственной технологической академии, г. Черкесск.

Тел. (878-22) 20-26-03. E-mail: blg1961@rambler.ru
Эбзеева Наталья Саидовна, к.э.н., доцент факультета «Прикладная математика и информатика» Карачаево-Черкесской государственной технологической академии, г. Черкесск.

Тел. (878-22) 20-26-03. E-mail: ebzeevans@mail.ru
Temirova Liliya, candidate of physical and mathematical sciences,  senior lecturer of the faculty of applied mathematics and computer science of Karachay-Circassian State Technological Academy.
Tel: (office) (878-22) 20-26-03. E-mail: blg1961@rambler.ru
Ebzeyeva Natalya, candidate of economic sciences,  senior lecturer of the faculty of applied mathematics and computer science of Karachay-Circassian State Technological Academy.
Tel: (office) (878-22) 20-26-03. E-mail: ebzeevans@mail.ru
___________________________________________________________________________
СТИМУЛИРОВАНИЕ ИННОВАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
В РЕГИОНЕ

А.А. ТОКБАЕВ, С.М. Челбин
ФГОУ ВПО «Кабардино-Балкарская государственная сельскохозяйственная академия им. В.М. Кокова»
Исследуется процесс инновационной деятельности в регионе. Разработаны дополни​тельные критерии  классификации инноваций. Предложена схема оценки системных ха​рактеристик инновационной деятельности региона. Разработана модель движения нового знания вдоль инновационного цикла. Предложены направления оказания государственной поддержки инноваций и как следствие разработан механизм предоставления налоговых льгот по платежам.  

STIMULATION OF INNOVATIVE ACTIVITY IN A REGION
A.A. TOKBAEV, S.M.Chelbin
The process of innovative activity in a region is investigated. Additional criteria of classification of innovations are developed. The scheme of an estimation of system characteristics of innovative activity of region is offered. The model of movement of new knowledge along an innovative cycle is developed. Directions of rendering of the state support of innovations are offered and the mechanism of granting of tax privileges on payments is as a consequence are proposed. 
Ключевые слова: инновационный процесс, инноватика, национальная инновационная система (НИС), технологическая политика, "потребительская корзина технологического уклада (технологическая корзина)", малый инновационный бизнес, экономический механизм инновационной деятельности в регионе, система индикаторов инновационной деятельности. 

Keywords: innovative process, national innovative system (NIS), the technological policy, “a consumer's basket of technological way (a technological basket)”, small innovative business, the economic mechanism of innovative activity in region, system of indicators of innovative activity. 
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УПРАВЛЕНИЕ ГОРНОДОБЫВАЮЩИМИ ПРЕДПРИЯТИЯМИ
НА ОСНОВЕ ПРОЦЕССНОГО ПОДХОДА

О.М. ХАЛКЕЧЕВ
ГОУ ВПО «Карачаево-Черкесская государственная технологическая академия»

В статье исследована актуальная проблема совершенствования систем управления на горнодобывающих предприятиях, проведен анализ существующих методов управления, сделаны выводы и даны рекомендации к применению процессного подхода.

MANAGEMENT OF THE MINING ENTERPRISES

ON THE BASIS OF THE PROCESS APPROACH

O.M. HALKECHEV

In this article the actual problem of perfection of control systems at the mining enterprises is investigated, the analysis of existing management methods is performed and conclusions and recommendations to application of the process approach are drawn.

Ключевые слова: процесс, процессный  подход, «владелец процесса», организационная структура, ресурсы, идентификация процесса, алгоритм, основные процессы, вспомогательные процессы, реинжиниринг.
Keywords: process, process approach, capacity manager, organizational structure, resources, process identification, algorithm, the basic processes, auxiliary processes, reengineering.
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ДОТАЦИОННОСТЬ БЮДЖЕТА И ВЛИЯНИЕ
НАЛОГОВОГО АДМИНИСТРИРОВАНИЯ НА ВЕЛИЧИНУ
РАСПОЛАГАЕМОГО ДОХОДА ГОСУДАРСТВА
И МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

В.А. ХОЧУЕВ

Государственная академия при Президенте РФ
Дотация представляет собой денежные средства, выделяемые из федерального бюджета для поддержки региональных и местных бюджетов при недостаточности их собственных доходов. Высокая дотационность региональных бюджетов является одной из главных проблем в финансово-бюджетной сфере. Данное явление  рассматривается с позиции: а) налоговой доктрины, б) налоговой политики, в) финансовой политики, г) налогового мультипликатора и д) принципа деятельности налогового органа по комплексу принятия мер налогового администрирования.

BUDGET GRANTING AND INFLUENCE OF TAX ADMINISTRATION ON THE QUANTITY OF THE STATE REVENUES
AND MUNICIPAL EDUCATION

V.A. KHOCHUEV

Grant represents funds issued from federal budget for supporting local and regional budgets in deficiency of their own revenues. The high granting of local budgets is one of the main problems in financial and budget sphere. This phenomenon is considered from the position of: a) tax doctrine, b) tax policy, c) financial policy, d) tax multiplier, e) principle of rating of tax authority activity according to the package of  measures of tax administration undertaken.

Ключевые слова: дотационность бюджета, налоговое администрирование, налоговая доктрина, налоговая политика, финансовая политика, налоговый мультипликатор.

Key-words: budget granting, tax administration, tax doctrine, tax policy, financial policy, tax multiplier.
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Направления эффективного землепользования
в АПК региона

Э.Г. Шурдумова, А.Х. Ивазов 

Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

В представленной статье рассмотрены теоретические вопросы повышения эффективности сельскохозяйственного землепользования в условиях проводимых рыночных реформ региона. Рассмотрена экономика межотраслевых взаимодействий при перераспределении земель сельскохозяйственного назначения, в частности, экономический механизм компенсации изъятия земель из аграрного производства. Определены основные задачи, принципы и меры экономической защиты земель сельскохозяйственного назначения.

Directions of the effectiveness of region's agricultural land tenure 
E.G. Shurdumova, A.H. IvazoV
Theoretical questions on the effectiveness of agricultural land tenure in the conditions of market reforms are discussed in the presented article. The economy of interbranch interaction at land allocation for agricultural purposes, especially the economic mechanism of compensation of land withdrawal from agrarian production is examined. The basic tasks, principles and measures of economic protection of lands for agricultural purposes are determined.

Ключевые слова: регион, эффективное управление, сельское хозяйство, перераспределение, изъятие, управление, землевладение, землепользователь.

Keywords: region, efficient control, agriculture, redistribution, withdrawal, management, landed property, land user.
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РАЗРАБОТКА ЭФФЕКТИВНОГО МЕХАНИЗМА ГОСПОДДЕРЖКИ
С ПОМОЩЬЮ ПАУТИННОЙ МОДЕЛИ

М.Н. ЭНЕЕВА, Е.М. СЕМЕНОВА, С.А. БОГАЦКАЯ

ФГОУ ВПО «Кабардино-Балкарская государственная сельскохозяйственная академия им. В.М. Кокова»
Исследуется процесс государственного регулирования экономики. Выдвинута гипотеза о несплошном, периодическом характере воздействия факторов на хозяйственные процессы. Предложен принцип замыкающейся последовательности, учет которого позволит более адекватно использовать различные инструменты госрегулирования. Уточнен принцип замещаемости инструментов-факторов. На основе сделанных обобщений предложена паутинная модель.

DEVELOPMENT OF THE EFFECTIVE MECHANISM

 OF STATE REGULATION

WITH THE HELP OF WEB MODEL
M.N. ENEYEVA, E.M. SEMENOVA, S.A. BOGATSKAYA
The process of state regulation of economics is investigated. The hypothesis about incomplete, periodic nature of effect of the factors on economic processes is presented. The principle of closed sequence is offered, the estimation of which will allow to use available resources more adequately. The principle of replacement of the factors is updated. On the basis of made generalizations the web model is offered.
Ключевые слова: технология экономических процессов, закон последовательности участия факторов в активизации хозяйственных процессов, принцип деградации структуры процесса, принцип замещения факторов-инструментов, эффект снижающейся производительности инструментов госрегулирования, эффект растущей отдачи комбинации инструментов, паутинная модель.

Keywords: technology of economical processes, law of sequence of participation of the factors in activating economic processes, principle of a degradation of frame of process, principle of replacement of the factors, effect of decreasing productivity of the factors, effect of planting recoil of a speed key of the factors, web model.
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Задача определения оптимального регулирующего объема воды в системах водоснабжения

Б.Р. Байрактаров2), В.Ч. Кудаев 1)
1)Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

2)Измирский университет, г. Измир, Турция

Резервуары и водонапорные башни, как регулирующие емкости повсеместно используются в системах водоснабжения населенных пунктов. В статье рассматривается задача определения регулирующего объема резервуаров и напорных сооружений трубопроводных систем. Сформулирована математическая модель и разработан алгоритм решения задачи, который позволяет найти суточный  график работы насосной станции таким образом, чтобы регулирующий объем сооружений был минимальным. Разработано программное обеспечение с использованием современных средств визуального программирования (Builder C++). 
Problem of definition of the regulating volume

of tanks and water towers of pipeline systems
B.R. Bayraktarov, V.CH. Kudaev

Tanks and water towers as regulating capacities are used everywhere in systems of water supply of settlements. In this article the problem of definition of the regulating volume of tanks and pressure head constructions of pipeline systems is considered. The mathematical model is formulated and the algorithm of the decision of a problem which allows to find the daily schedule of work of pump station is developed so that the regulating volume of constructions was minimum. The software with use of modern means of visual programming (Builder C ++) is developed.

Ключевые слова: системы водоснабжения, регулирующие ёмкости, ступенчатая функция, нелокальная оптимизация.
Keywords: systems water supply, regulating capacities, step function, non-local optimisation.
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ОБ ОДНОЙ ДВУМЕРНОЙ, ТРЕХФАЗНОЙ КРАЕВОЙ ЗАДАЧЕ
ТИПА СТЕФАНА, ВОЗНИКАЮЩЕЙ В КРИОМЕДИЦИНЕ

Б.К. БУЗДОВ
Институт информатики и проблем регионального управления КБНЦ РАН

В статье рассматривается двумерная краевая задача типа Стефана, возникающая в криомедицине. Приведена постановка и эффективный метод ее полного исследования для случая цилиндрического криоинструмента, полностью внедренного в биоткань.

ON ONE TWO-DIMENSIONAL THREE-PHASE BOUNDARY PROBLEM

OF STEFAN’S TYPE APPEARING IN CRYOMEDICINE

B.K. BUZDOV
The paper considers the mathematical model of the biological tissue cryodestruction process constituting the two-dimensional Stefan’s type boundary problem. The method of its sufficiently complete analysis for the case of cylindrical cryoinstrument with the full penetration  in tissue has been worked out. 

Ключевые слова: задача типа Стефана, криохирургия, пространственная локализация, локально-одномерный метод, метод сглаживания 

Key words: Stefan’s type problem, cryosurgery, space localization of heart.
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ИСТОЧНИКОВЕДЧЕСКАЯ БАЗА ПРОБЛЕМЫ ДЕПОРТАЦИИ 

БАЛКАРСКОГО НАРОДА: АРХИВНЫЕ МАТЕРИАЛЫ
Х.-М.А. САБАНЧИЕВ

Кабардино-Балкарский государственный университет им. Х.М. Бербекова

В статье дан источниковедческий анализ фондов центральных и местных архивов по проблеме депортации балкарского народа. 

A SOURCE STUDY BASE OF THE PROBLEM OF  THE DEPORTATION OF BALKAR PEOPLE: ARCHIVE MATERIALS

KH.-M.A. SABANCHIEV
The article presents a source study analysis of the funds of central and local archives on the problems of the deportation of the Balkar people.
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ЯЗЫКОВАЯ ЛИЧНОСТЬ
В ПОЛИЭТНИЧЕСКОЙ КАБАРДИНО-БАЛКАРИИ:
ВЛИЯНИЕ ЭКСТРАЛИНГВИСТИЧЕСКИХ ФАКТОРОВ
НА ЕЕ СТАНОВЛЕНИЕ И РАЗВИТИЕ
(РЕЗУЛЬТАТЫ СОЦИОЛИНГВИСТИЧЕСКОГО ОПРОСА) 
С.К. БАШИЕВА, З.Р. ДОХОВА, Т.А ЧЕПРАКОВА, М.Ч. ШОГЕНОВА
Кабардино-Балкарский государственный университет им. Х.М. Бербекова

Статья посвящена актуальной проблеме современного отечественного языкознания –особенностям развития языковой личности, в частности, выявлению экстралингвистических факторов, оказывающих влияние на становление и развитие языковой личности в полиэтнической среде (на примере Кабардино-Балкарской Республики): возраст, место проживания, национальная принадлежность, социальный статус, круг общения, культурные и религиозные предпочтения и т.д. 
LANGUAGE PERSONALITY IN MULTIETHNIC

KABARDIN-BALKARIA: THE INFLUENCE

OF EXTRALINGUISTIC FACTORS

ON ITS FORMATION AND DEVELOPMENT

(THE RESULTS OF SOCIOLIGUISTIC POLL)

S.K. BASHIEVA, Z.R. DOKHOVA, T.A. CHEPRAKOVA, M.CH. SHOGENOVA

The article is devoted to the actual problem of contemporary home linguistics – to the peculiarities of the development of language personality; particularly, to the revelation of extralinguistic factors which influence the formation and the development of a language personality in multiethnic environment ( on the example of Kabardin-Balkar Republic): age, place of residence, ethnicity, social status, personal contacts, cultural and religious preferences and others. 

Ключевые слова:  языковая личность, полилингвальная и поликультурная личность, полиэтническое пространство. 
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СИНОНИМИЧНОСТЬ ФРАЗЕОЛОГИЧЕСКИХ ЕДИНИЦ

И ФРАЗЕОЛОГИЧЕСКАЯ ВАРИАНТНОСТЬ

(НА МАТЕРИАЛЕ КАРАЧАЕВО-БАЛКАРСКОГО ЯЗЫКА)
Л.Х. МАХИЕВА

Институт гуманитарных исследований Правительства КБР и КБНЦ РАН
В статье впервые в карачаево-балкарском языкознании рассматриваются вопросы, связанные с разграничением фразеологической синонимии и вариантности. В связи с этим предпринимается попытка установления семантических и формальных различий между полными фразеологическими синонимами и их фонетическими, грамматическими и лексическими разновидностями.

SYNONIMITY OF PHRASEOLOGICAL UNITS
AND PHRASEOLOGICAL ALTERNATIVENESS
(ON  MATERIAL OF KARACHAY-BALKAR LANGUAGE) 

L.H. MAHIEVA
The author for the first time in Karachay-Balkar linguistics studies the problems connected with differentiation of phraseological synonimity and alternativeness. In this connection attempt of an establishment of semantic and formal distinctions between full phraseological synonyms and their phonetic, grammatical and lexical versions is undertaken.
Ключевые слова: синоним, вариантность, фразеологические единицы, варьирующие единицы.

Keywords: synonym, alternativeness, phraseological units, variating units.
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